

## ENERGÍA ENTREVISTA

# “La industria petrolera está seriamente amenazada”: Lloreda

Francisco Lloreda, presidente de la Acp, dijo que con o sin pandemia, las compañías generadoras deberían pensar en la transformación energética como una salida a la crisis.

Por SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO

Un sector petrolero enfermo por industrias que dependen del crudo para funcionar en cuarentena le pronostica a las empresas un 2020 muy complicado. El primer síntoma ya lo mostró Ecopetrol, firma que en el primer trimestre del año vio una reducción cercana al 95 % en las utilidades para sus accionistas.

En entrevista con EL COLOMBIANO, Francisco Lloreda, presidente de la Asociación Colombiana del Petróleo, dio a conocer cuáles son los retos más grandes del segmento y advirtió que el *fracking* sigue siendo la mejor opción, a pesar de la pandemia.

## ¿Cuál es la situación de la industria en general?

“El golpe ha sido doble: lo que inició como una guerra de precios derivó en una crisis sin precedentes en la demanda de hidrocarburos del 30 %; una capacidad de almacenamiento prácticamente copada, y unos precios que aún no repuntan, y que al menos para Colombia, son insuficientes. Para ninguna empresa es rentable producir con un Brent de 30 dólares. Al país le compran por debajo de ese precio”.

## ¿De los campos existentes cuántos se pueden cerrar y cómo afecta la producción?

“Ya se han cerrado campos. En el caso de las empresas privadas, responsables del 30 % de la producción, ya han reducido su producción en 52.000 barriles diarios y tienen previsto una reducción adicional de 30.000 barriles, salvo que Ecopetrol y sus empresas de transporte, de manera voluntaria o por decisión del Gobierno Nacional, reduzca las tarifas de oleoductos”.

## ¿Qué tan amenazada está la

## industria por los precios bajos?

“Seriamente amenazada. En un escenario de precios bajos, sólo la producción menos costosa encontrará mercado y el nuestro es un país costoso. No debe sorprender si se presentan procesos de desinversión y desinterés en el país, como viene ocurriendo desde hace años. Y en el caso de las privadas, que están en riesgo, con un factor adicional: en los últimos diez años aportaron el 80 % de las nuevas reservas y realizan el 70 % de la actividad exploratoria” (ver Paréntesis).

## ¿Cómo pegará a las petroleras el peor momento económico de la historia del país?

“Les pega no sólo a las petroleras. La demanda de combustibles líquidos ha caído 70 % y en el caso del combusti-



## PARÉNTESIS

### CAPACIDAD PARA ECOPEPETROL

¿Cómo puede acomodarse Ecopetrol al nuevo panorama? “Es la empresa más importante del sector y en los últimos años logró una caja muy importante que le permite estar en una mejor condición frente a la crisis. Le ayuda, entre otras, ser el propietario de los oleoductos; por esa vía recibe un ingreso importante de las empresas privadas través de unas tarifas absurdamente altas”.

ble de aviación más de 90 %”.

## ¿Sigue siendo el *fracking* una prioridad teniendo en cuenta los altos costos de producción y siendo esta una de las razones en las que empresas como Ecopetrol sustentan su mal periodo?

“Sin duda. No deben mezclarse peras con manzanas. Una es la crisis actual, en la cual es cierto que la produc-

ción con *fracking* se ha visto golpeada, y otra, que Colombia continúe con los proyectos pilotos. Desde antes esta doble crisis se tiene claro que 2020 es el año de las regulaciones, las licencias y los permisos, y 2021 el año de las obras civiles y la realización de los pozos exploratorios. Hay que tener muy en cuenta que ese cronograma no debe cambiar”.

## ¿Cree que es momento para que las petroleras impulsen la transición a energías renovables?

“No es incompatible impulsar otras fuentes de energía, independiente de la coyuntura. El Gobierno Nacional, con el firme liderazgo de la Ministra de Minas y Energía, lo está haciendo. La matriz eléctrica se ha diversificado aún más. Y algunas empresas petroleras también han incursionado en energía eólica y solar con éxito, es el caso de Ecopetrol en sus operaciones” ■



## EN DEFINITIVA

Desde la Asociación Colombiana del Petróleo se hace un llamado para que se piense en la masa de compañías pymes que hacen parte del sector y ven afectadas sus operaciones.



Francisco Lloreda, presidente de la agremiación, dijo que el momento retador toma a las compañías de la industria en un momento difícil por la guerra de precios de inicio de año. FOTO CORTESÍA ACP

# Hay recursos para garantizar el comercio de leche

Por SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO

Con el objetivo de hacer un llamado de tranquilidad a los productores del campo colombiano, el Ministerio de Agricultura anunció que ya hay una hoja de ruta para garantizar el comercio de leche en el país.

A través de un comunica-

do de prensa la cartera dijo que se destinarán recursos por 2.700 millones de pesos que serán utilizados para pequeños y medianos ganaderos afectados por la caída en la demanda para la producción de quesos.

“Con esta estrategia, buscamos reactivar la compra de leche que ha disminuido, espe-

# 2.700

millones de pesos es el fondo que tiene el Ministerio de Agricultura para este plan.

cialmente, por parte de productores de quesos en algunas regiones del país ante la caída de la demanda para la producción y distribución del producto en centros de consumo”, dijo Rodolfo Zea, ministro de Agricultura, a través de la misma nota de prensa.

Sobre cómo se establecerán las ayudas, el Gobierno

dijo que se entregará un valor de compensación de 120 pesos por cada litro de leche líquida que se encuentre acopiado por las empresas.

La iniciativa tiene en cuenta el lapso entre el 1 de mayo y el 31 de julio, cubrirá incrementos en volúmenes de compras de leche líquida con respecto al 2019 ■